

C.N.T.

A.I.T.

CONSTRUCCION

ORGANO DEL SINDICATO DEL RAMO



SEGUNDA EPOCA

Nº 9

Barcelona Noviembre-Diciembre

10 ptes



**TODOS EL PODER
A
LA ASAMBLEA**

Titulo de reflexion: Situacion del ramo

Nuestra situación en las obras es cada día más inaguantable. Estamos en un sistema que siempre ataca más al que esta peor y si nosotros hemos sido el ramo más desatendido, los que en peores condiciones hemos trabajado hoy es también el que esta cargando con la peor parte de la crisis.

Así a nuestra situación de trabajo duro y con más accidentes, a la intemperie siempre de obra en obra pidiendo trabajo..., hoy se suman todos los efectos de la crisis económica.

El ramo de la construcción no somos sólo los que tenemos "la suerte" de estar trabajando en las obras. Tenemos cantidad de compañeros que no tienen ni eso. De cada diez parados cuatro son de construcción. Unos 400.000 parados en nuestro ramo en toda España y solo en Barcelona más de 30.000 parados de construcción.

Este es un problema que nos afecta a todos. El problema del paro, más en nuestro ramo, no es un problema de los parados, es de todos los trabajadores. Los que hoy estamos trabajando dentro de poco, cuando termine la obra tenemos muchas posibilidades de no volver a encontrar trabajo, de pasar al paro. Además la patronal al tener a la puerta todo el personal que quiere, nos aprieta al máximo a los que estamos trabajando. Todo el trabajo que hacemos es poco y con lo que nos dan nos tenemos que conformar, muchas veces incluso menos de lo que nos corresponde por convenio.

Con esto la burguesía consigue dividirnos, hacernos enemigos, como si los parados y los que trabajamos tuvieramos intereses distintos, como sino fuéramos todos la misma víctima de su explotación.

Muchos parados, que no cobran lo suficiente del seguro de paro, enganchan a trabajar por lo que les den y sin contrato, además no cotizan a la seguridad social con lo que perjudican a otros parados sin carnet o a punto de acabárseles y a los que estamos trabajando que con el sueldo que nos dan ni tenemos para comer, trabajamos a destajo o hacemos horas con lo que indiscutiblemente perjudicamos a nuestros compañeros en paro.

LOS GOBIERNOS CAMBIAN



LA MISERIA CONTINUA

La patronal no se conforma con nada y sigue subiéndose a la parra. Y hoy en muchas obras hay cantidad de compañeros sin asegurar o que no han cobrado la paga de Octubre, cobran el salario con retraso o que cobran el destajo a un precio tirado. Y nos callamos con la esperanza que al terminarse la obra, la empresa nos mande a otra, para no ir al paro.

Y cuanto más cedamos, más pedirán. Cada día nuestra situación empeora y ha llegado el momento de decir BASTA.

No podemos ni debemos consentir que se nos trate como si fuéramos esclavos debemos presentar batalla, pero para ello hay que estar organizados.

Ahora las centrales sindicales, partidos políticos, gobierno y la patronal han llegado a un acuerdo en el llamado Pacto de la Mocloa y por si fuera esto poco al querer tenernos a pan y agua, pretenden meternos en el mismo corral, sometiéndonos a las elecciones sindicales.

Se empeñan en hacernos creer que gracias a las elecciones sindicales, tendremos verdaderos representantes de nuestros intereses. Es la patronal la más interesada en que se celebren estas elecciones. Evidentemente la clase trabajadora no va a salir beneficiada, seguirán obligándonos a bajarnos los pantalones, los burgueses están obligados a robar y no regalan nada.

Nuestra alternativa contra esta nueva imposición debe ser la Democracia Directa. Es indispensable la autoorganización en las empresas, talleres, fábricas, obras, debemos luchar por el reconocimiento de la Asamblea como órgano de deliberación y acuerdos, no reconociéndose otra soberanía que la emanada de las decisiones asamblearias. Propaguemos la acción directa, fuera los intermediarios, debemos elegir delegados y que estos únicamente sean los portavoces de la asamblea, revocables en todo momento.

Los parados deben irse organizando y además de pedir sus propias reivindicaciones, tienen que acudir a las obras donde se hacen horas extras o donde trabajan compañeros con carnet de paro y explicarles el problema, obligar a la empresa que admita a los trabajadores parados y cotiza por ellos.

Hay que luchar para conseguir que nos hagan fijos de plantilla a los 15 días y jubilación a los 55 años, como medida real para combatir el paro.

Y a los que nos dicen que hoy debido a la crisis que atraviesa el capitalismo debemos de apretarnos el cinturón y no emprender ningún tipo de lucha debemos contestarles. ¿Cómo vamos a apretarnos el cinturón, con un 10% de paro y unos alaridos de hambre?. Que la crisis la ha provocado el capitalismo y es el quien se aprovecha de ella.

Que el gobierno en vez de meter mano a nuestros salarios se la meta a quien se niega a invertir el dinero que nos ha ido robando, que los impuestos recaigan sobre los que más tienen y luego reviertan en obras servicios públicos y no en policía para reprimir a los trabajadores. Pero esto no lo vamos a conseguir, este y cualquier otro gobierno nos seguira explotando.

Es necesario que controlemos los precios, que desaparezcan todos los intermediarios que lo único que hacemos es encarecer el producto, acabar con la especulación del suelo. Queremos una clara gestión en los asuntos de la seguridad social y la única forma de conseguirlos es un control de este organismo por los trabajadores.

Solución inmediata para los expedientes de crisis, gestión de los trabajadores en las empresas y que sean los realmente juzguen la verdadera situación de la empresa y sus motivos.

La sociedad actual está preparada para que seamos nosotros los explotados, los que nos llevamos los palos, pero ha llegado el momento de que seamos realistas y tengamos en cuenta que la emancipación ha de ser obra de nosotros mismos. No necesitamos ángeles salvadores, nadie mejor que nosotros para solucionar nuestros problemas, solo unidos se podra luchar por lo que es nuestro.

FRENTE A SU LEGALIDAD
DE LAS ARMAS,
Y AHORA FRENTE
A SU LEGALIDAD
DE LAS URNAS



NO AL PACTO SOCIAL



BOYCOT AL PARLAMENTARISMO



SAVIERO 77

*Obreros contra patronos
Comunes contra carceleros
internacionalistas contra nacionalistas
mujeres contra machistas
marginados contra jueces
todos contra policia, jefes, explotadores...*

¡DEMOCRACIA DIRECTA!

CNT

AMNISTIA



Yo no soy abogado para hablar de leyes, ni de códigos; soy un peón de albañil, como tal voy a exponer mi experiencia histórica de las tres amnistias que he conocido durante la 2.^a República. La primera fué el 14 de Abril de 1931, se proclamó la República, al conocer el pueblo el resultado de las elecciones celebradas el día 12 del mismo mes y año, que los señores del pacto de San Sebastián habían triunfado, que el Rey Alfonso XIII había salido de España por la ciudad de Cartagena, era el fin de unas de las monarquías más antiguas y más tiránicas de Europa. El pueblo se lanza a la calle lleno de alegría, de emoción, de verse libre de su tirano, abren las cárceles al grito de "VIVA LA LIBERTAD". No podían dejare encerrados a aquellos que eran víctimas de los verdugos borbónicos.

El gobierno provisional de la flamante República, presidida por D. Aniceto Alcalá Zamora, y presidente del Consejo de Ministros D. Manuel Azaña Díaz.

Dieron un decreto de Ley de Amnistia y otro de indulto para legalizar el hecho ya consumado por el pueblo. Señalando bien los delitos cometidos para que la Audiencia y la Dirección de prisiones no tuvieran duda en la cancelación de los antecedentes penales, (ya que los presos en su totalidad estaban en la calle). Como que los Consulados no pudieran dudar en conceder los pasaportes a los exiliados por delitos político-sociales.

El indulto fue de 10 años de rebaje de pena que fueron condenados, hombres con 40 y 50 años de presidio fueron puestos en libertad. Como ya tenían aplicados algunos indultos, más la aplicación de la condicional, a todos aquellos que observan buena conducta, que es de 3 meses por año, al preso al año se le cuenta 9 meses. Así es que a un hombre condenado a 30 años aplicándole la condicional se queda en 22 años y 6 meses, más 10 años menos del indulto quedan 12 años y 6 meses. Con otros dos indultos dados por el Rey y Primo de Rivera y el tiempo que llevaban presos las cárceles quedaron vacías.

Las otras dos amnistias no fueron tan amplias, y no dieron indulto. La del Frente Popular fue un verdadero error no dar indulto. Sabiendo la Comisión Permanente de las Cortes que muchos de los presos no eran comunes y sus delitos como tal no lo eran, no tuvieron en cuenta que durante el bienio negro

la clase obrera española fuimos condenados al hambre, muchos antes de ver a sus hijos morir de hambre salían al campo a traerse lo que podían, fuera como fuera comida para sus hijos, estos si los pillaban eran castigados sin piedad.

El buscar no morir es una ley natural, no hay tribunal que pueda condenar a ninguna persona que recata un trozo de pan que antes a él se lo ha robado el Capitalismo.

Ellos son los primeros en salir a la calle con amnistia o con indulto, porque no cometen delito, es hacer uso de un derecho de poder seguir viviendo como todo ser humano.

El gobierno Suárez ha dado una Amnistia, que no es tal Amnistia, ni un indulto es tal indulto, ha hecho un pupurri jurídico, que los propios tribunales no saben a quien deben poner en libertad, ha creado un ambiente de confusiones en todos los terrenos, que es la forma de ocultar la hipocresia y su farsanteria democrática ante el pueblo Español y extranjero. Lo que ha hecho es dar una Ley de perturbación de Orden Público, porque el pueblo no puede dejar encerrados a los suyos, trata y trataré por todos los medios, que estén a su alcance, poner en libertad a sus seres más queridos, todos aquellos que han luchado por la libertad de un pueblo oprimido, aterrorizado durante 40 años por el régimen franquista.

Los 6 muertos del País Vasco, son seis asesinatos del Estado por mucho que se laven la manos los señores del gobierno, podrán limpiarse la sangre de 6 compañeros nuestros que han muerto al grito de Amnistia y Libertad.

Sr. Suárez: ¿No le das vergüenza mandar al extranjero a los hombres que no ofrecen peligro para España?, en cambio pone en libertad a Sánchez Covisa autor de tantos crímenes y fabricante de armas, para emplearlas contra la clase obrera, este no es perturbador del Orden Público, es un asesino a sueldo de la burguesía; es para el Sr. Suárez una persona honrada. Trabajadores, no podemos dejar encerrados a los que exponiendo su propia vida, han forjado este trozo de libertad. Seguimos y seguiremos luchando hasta que todos los presos estén en libertad.

El Torreñito



¿DONDE ESTA LA DEMOCRACIA?

Son 78 los asesinatos habidos en menos de dos años.

Los últimos el de Carlos Gustavo Freicher, asesinado por la policía el pasado día 11, cuando en la manifestación, que hubo después de la celebración de la Diada, una bola de goma le dió en la cabeza dañándole gravemente y causándole la muerte el día 16. A este tenemos que sumarle lo ocurrido el día 20, cuando al estallar una bomba en la redacción de El Pápus, resultó muerto el portero, Juan Peñalver Sandoval, y numerosos heridos. Este acto ha sido reivindicado por la Alianza Apostólica Antifacista de España (TRIPLE-A). Ante todo estos actos criminales, los partidos políticos y medios de difusión, sólo se les ocurre decir que es un atentado contra la democracia.

Yo ante todo esto me pregunto: ¿Qué democracia?, ¿Esta que tiene a la cabeza a Adolfo Suárez, un facista que se llenó el estómago cuando vivía Franco y que se lo sigue llenando a costa de su democracia, ésta que sólo nos proporciona asesinatos, heridos, detenciones, paros y un largo etcetera?. Es la democracia la que no nos deja hablar, y la que saca a sus perros guardianes para maltratar al pueblo cuando sale a la calle.

Es la democracia la que tiene a la policía, en las Ramblas diariamente, provocando al pueblo con su presencia.

Sr. Suárez, puede estar contento porque los partidos políticos, que como aves de rapiña se lanzaron a por el poder, están compinchados con Vd., pero tenga cuidado porque el pueblo está empezando a no tragar.

Salud

¿QUIENES SON LOS ASESINOS?

Cuando secuestran a un industrial o un terrateniente y piden cierta cantidad por el rescate, los medios de difusión, radio, prensa, televisión, etc. se ponen en marcha rápidamente diciendo que el pueblo repudia los hechos, tratando a los secuestradores de asesinos, criminales y todo lo peor. Pero cuando ese industrial o terrateniente o lo que sea ha amasado una fortuna inmensa a costa del sudor y la salud de un puñado de obreros, a costa de sus propias vidas dejadas en esos tajos, nadie dice nada, ni la radio ni la televisión ¡ni nadie!.

Cuando ese tío se mete en su casa-palacio con su familia y se pone a rezar el rosario con un crucifijo en las manos, cuando va a misa todos los días, cuando da un donativo a una

institución de beneficencia y se enteran hasta los gatos, el "pueblo" dice que es un "santo".

Cuántas familias de luto, cuántos niños huérfanos de esos compañeros que se han dejado la vida en esas minas, esas excavaciones, y tantos otros sitios peligrosos donde han tenido que trabajar para poder dale a sus hijos un triste pedazo de pan, (porque tengámoslo presente, las riquezas que has producido por tus propias manos, se las ha llevado el "santo").

La última faena que nos ha hecho el capitalismo ha sido fabricar la bomba de neutrones que mata a las personas y deja intacta la propiedad privada.

Y, digo yo, ¿quienes son los asesinos?

U.H.P.

UN MODELO DE MOTIN EN LA MODELO

Fue el director general de prisiones quién afirmó que no se podían permitir los motines en las cárceles por cuanto atentan directamente contra la institución misma del Estado.

Asistimos en los últimos meses a la autolección física de los presos sociales. Y asistimos fríamente porque esta sociedad deshumanizada, nos ha convertido en máquinas. En nuestra ciudad existen hombres que se tragan cuchillas, se abren la venas, se rajan la barriga, para que nos enteremos de que "la democracia no ha cambiado nada". La democracia tan sólo ha pulido formalmente las eternas formas de la eterna represión.

Sigue existiendo la autoridad, la ley, la prisión. Todos los que callamos fuera de la Modelo, en la gran prisión-manicomio, somos culpables del mantenimiento de la represión, de la humillación constante, del aniquilamiento físico y mental que soportan los únicos que se han atrevido a cuestionar seriamente la institución del poder, el Estado.

O somos realmente revolucionarios y no hacemos ningún tipo de concesión al poder, al Estado o nos aniquilamos como hombres. Hoy tan solo los presos organizados en COPEL, las víctimas más reprimidas, se atreven a enfrentarse directamente con el poder, con la autoridad.

En la Modelo los presos incendiaron las celdas, lucharon contra los criminales esclavos del poder que los masacraron. Lucharon contra el silencio, salvo honrosas excepciones, porque sabemos de compañeros que lucharon con el cóctel en la mano al lado de los presos, de la gran masa-muda-muerta-asustada de los hombres de la calle.

O derribamos los muros de todas las cárceles, colegios (Instituciones cerradas), oficinas, manicomios y de todos los sistemas cerrados de control y sacamos a todos los presos de sus encierros, y acabamos con el Estado y con el poder y con sus lacayos policías, burgueses, jefes, chivatos o bien ellos acabaran con nosotros como hombres.

Si nos mantienen quietos violentamente, solo con violencia acabaremos con el Estado y sus aparatos de poder.

castellsramos



ANARCOSINDICALISMO

(Coincidiendo con el inicio de charlas-coloquio sobre formación libertaria tanto a nivel de Federación local como de sindicato, nos hemos propuesto escribir un dossier sobre temas anarcosindicalistas, como son: Acción directa, Federalismo y Autonomía, Democracia directa, Autogestión, etc.).

1) El sindicalismo revolucionario

No podríamos hablar de anarcosindicalismo como teoría sino tuviésemos en frente la realidad de una organización como la Confederación Nacional del Trabajo.

La Confederación nació entre finales de octubre y principios de noviembre de 1910 en el Palacio de Bellas Artes de Barcelona. El antecedente inmediato de la CNT fué Solidaridad Obrera de Catalunya, organización compuesta de múltiples sociedades de trabajadores que derivando de la Primera Internacional, cataliza la aspiración de aquellas a una gran organización obrera de carácter nacional con finalidades revolucionarias.

Los acuerdos tomados en el Congreso de constitución son suficiente expresivos: El proletariado español acababa de construir un arma: EL SINDICALISMO REVOLUCIONARIO.

Inspirándose en las concepciones federalistas del movimiento libertario, desgajando una a una las reivindicaciones de toda la clase tra-

bajadora, preocupándose por su educación constante y declarándose abiertamente por la lucha de clases, y por la revolución social, la CNT acababa de nacer.

Analizemos brevemente el sindicalismo revolucionario, como el mismo concepto indica este sindicalismo no se conforma a la sociedad tradicional de autoridad y explotación y aspira a transformarla por otra de libertad y justicia estructurada bajo la dinámica federal. No renuncia, naturalmente, a las luchas reivindicativas, porque frente a la usura del capitalismo hay que estar permanentemente combatiendo; aunque es consciente de que por ese forcejeo, a medida que aumentan los salarios, el capitalismo sube el precio de las cosas y que por ese mecanismo la situación no cambia. De ahí que se piensa emplear la gimnasia combativa para ir preparando el temple de los sindicalistas al objeto de que en un momento oportuno puedan mutarse las estructuras sociales y establecer el Comunismo libertario, que no sólo acaba con las clases, sino que asimismo con la tiranía y toda suerte de injusticias.

Los postulados del anarcosindicalismo son la viva tradición y representación del Movimiento Obrero Autónomo, como fueron el cartusismo en Inglaterra, la CGT francesa hasta 1918 y las secciones de base de la Primera Internacional hasta el Congreso de La Haya,

1873, donde anarquismo y marxismo separaron definitivamente sus caminos.

Movimiento obrero autónomo significa que éste no necesita estímulo ideológico ni dinámicos externos a él para pretender una transformación social y revolucionaria de la sociedad actual. Es decir: La emancipación de los trabajadores será obra de ellos mismos, o no será. Un movimiento obrero, un sindicalismo obrero de este tipo desmiente las tesis leninistas de que el sindicalismo, librado a sus propias fuerzas, termina fatalmente en el reformismo. Y lo desmiente por la sencilla razón de que un sindicalismo como el que estamos definiendo es al mismo tiempo que un instrumento de defensa y reivindicación de los trabajadores, una palanca de transformación para la sociedad, contiene en sí mismo los valores y los estímulos que la capacitan para tan transcendental cometido.

La CNT fiel a los principios básicos de la Asociación Internacional de Trabajadores (AIT), impidió la injerencia política y burocrática y practicó siempre la acción directa en sus deliberaciones y acuerdos, continuando fiel a los principios de libertad, solidaridad y federalismo, y demostrando con su práctica anarcosindicalista su oposición al despotismo y sabiendo organizar la economía autogestionada cuando la oportunidad lo ha permitido.

Ferrán

En la manifestación del día 4 de este mes las milicias rojas, auxiliares de las fuerzas gubernamentales, fueron unos perfectos provocadores a las demás centrales sindicales y muy particularmente a los militantes de C.N.T.

Es el único campo de lucha que les queda, porque ya son unos perfectos defensores del capitalismo y colaboradores del régimen Suarista. Están dispuestos a aliarse con quien sea para hacerse dueño y señor del Movimiento Obrero y hundir para siempre el anarcosindicalismo español.

Son unos seres sin escrúpulos, falsos, hipócritas, hablan de unidad y no se dan cuenta que con su actuación se separan cada vez más de la clase obrera. Cuando se les ataca en asambleas conjuntas, de su manejo político en los conflictos huelguísticos, como ocurre en el ramo de la construcción, que llevan dos años jugando con los trabajadores y pactando con la patronal a espaldas de estos.

Dicen que no nos acordamos de los cuarenta de fascismo que ha habido, por falta de unidad en la clase obrera española. Estas son las palabras más cínicas que pueden decir los jor-

naleros de Santiago Carrillo. ¿Por qué no dicen que asesinaron setenta mil hombres que tenían de estar en el frente, y que para ellos era más importante ir contra los anarcosindicalistas y troskistas que luchar contra fuerzas franquistas.

Solamente en Albacete Andre Marty mató cuarenta mil combatientes y el campesino y sus esbirros asesinaban a todos aquellos que no querían llevar en su bolsillo el carnet del Partido Comunista, y en un sólo día a setenta y cinco campesinos de Mora de Toledo, por negarse a abandonar las cooperativas agrícolas.

Enrique Lister el asesino del campo de Aragón. Todo esto ¿por qué?. Porque lo ordenaba Stalin, para acabar con los anarcosindicalistas españoles, como lo había hecho él en Rusia.

Ahora ¿de quien vaís a recibir ordenes?, de Suarez, Carrillo. Tan fascista es uno como el otro.

La acción del día cuatro al terminarse la manifestación, señalabais algunos con el dedo, a la policía, quienes eran miembros de C.N.T., como diciendo: estos son perturbadores del orden público.

Ya sabemos que bastantes veces habeis servido de chivatos de la policía y que parte de la bárbara represión que ha sufrido el anarcosindicalismo ha partido de vosotros.

Gritáis mucho unidad, unidad, ¿con quien? Unos señores que no se merecen llamarse obreros, por ser unos mangoneadores de los intereses de los trabajadores, que miran los intereses del partido por encima de cualquier cosa que afecte a la clase obrera. Es natural que lo hagáis así, para eso paga esta tercera internacional igual que a esos periodistas, que lanzan calumnias contra miembros de C.N.T.

Y a este tiarro que dijo que cierta central sindical desde 1920 nada más hace que unir en sus filas a maleantes. Supongo que no lo dirá por la C.N.T. y U.G.T. porque la fecha coincide con el nacimiento del Partido Comunista y por sus hechos confirma porque recogió de los bajos fondos de la zona republicana a una serie de individuos, para cometer los asesinatos de Mayo de 1937. Si vosotros lo habeis olvidado, yo no.

GEB A

C. N. T. — A. I. T.

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE BARCELONA

Barcelona: C/. Hospital, 115, bajos.